



あけましておめでとうございます

校長 柳瀬充男

明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願いたします。平成31年元旦の朝はよい天気で、さわやかな新年を迎えることができました。私は、初日の出は見られませんでしたでしたが、東の空に輝く爽やかな初日に向かって手をあわして、みんなが元気に過ごせることを願いました。みなさんは、新年にあたりどんな願い事や決意をしましたか。

今年の干支はイノシシです。イノシシ（猪）の言葉を含んだ四字熟語に「猪突猛進（ちよつもうしん）」という言葉があり

ます。その意味は、猪は突進する習性があることから、「目標に向かって猛烈な勢いで突き進むこと。周囲への配慮をせずがむしゃらにやり抜くこと。」とあります。回りへの配慮が少し足りないようにも受け取れますが、その行動力の高さは評価できると思います。何か新しいことにチャレンジしようとする時には、初めてだからどうしようとか、失敗したらどうしようとか、躊躇してしまうことがあります。しかし、最初の一步を踏み出さない限り前進はありません。そんな時こそ、イノシシ（猪）を見習って目標に向かって突っ走りたいものです。思い切ってチャレンジする一年にしましょう。

今日の始業式では元気な子どもたちの顔を見ることができました。冬休みには楽しいことがたくさんあったようです。普段なかなか会えなかった親類の人と楽しい一時を過ごせた人もいたようです。また、お年玉をもらって何に使おうか考え中の人もいるようです。無駄使いしないようによく考えてほしいと思います。終業式で話したように、お家の掃除を丁寧にやったり、お手伝いをたくさんした人も大勢いました。大人の人と一緒に、いろいろなお正月の過ごし方を体験してくれたと思います。ありがとうございました。

さて、新年のあいさつは「あけましておめでとうございます」です。いただいた年賀状にも、このあいさつの言葉がよく書かれています。何が「あけまして」なのでしょう。何が「おめでとう」なのでしょう。ちょっと調べてみました。この「あけまして」には「新しい年を迎えて」という意味があるそうです。一年間いろいろなことがあったけれど、大晦日を無事に送ることができ、「新しい年になっておめでとう」ということです。そして「あけまして」の元々の意味は、さかのぼると「夜があけて」というところから来ているそうです。電気がない生活をしていた古代の人々にとっては、真っ暗な夜は恐ろしい時間だったと思われます。灯りのない真っ暗な夜を不安な気持ちで過ごして、夜明けを待っていたのです。夜明けが近づいて一番鳥が鳴く声が聞こえてくると、無事に一夜が明けて新しい日が始まったと喜び、感謝の気持ちを込めて太陽を拝んだと思います。現在では元旦ぐらいしか太陽に手を合わせなくなりましたが、昔の人は毎朝、朝日に向かって手を合わせていました。「夜が無事明ける」ということは、人間が洞窟で暮らしていた頃からのあり難いことだったのです。だから、お正月の「夜明け」は一日、そして一年の始まりの大切な日の「夜があけ、新しい年を迎えられておめでたい」ということになるそうです。

1月2月と寒い日がまだ続きそうですが、子どもたちには、健康に気をつけてそれぞれの学年の仕上げをしてほしいと思います。保護者の皆様には、引き続きいろいろな面でご協力よろしくお願いたします。



海南市駅伝競走大会

1月14日（月）に海南市駅伝競走大会が開催されます。午前9時20分に市民会館前をスタートして市民運動場にゴールします。日方小学校からも4年生以上の児童が小学生、小学生女子の部に4チームが参加します。参加する児童は、冬休み中も練習をし、走力を鍛えるとともにチームの連帯感を高めてきました。応援をよろしくお願いします。各区分は次のとおりです。



- 1区 海南市民会館前 ⇒ 海南市民運動場 2.5 km
- 2区 海南市民運動場 ⇒ 海草振興局建設部海南工事事務所前 2.0 km
- 3区 海草振興局建設部海南工事事務所前 ⇒ 株式会社アイセン裏駐車場 1.6 km
- 4区 株式会社アイセン裏駐車場 ⇒ 亀川小学校運動場 2.6 km
- 5区 亀川小学校運動場 ⇒ 海草振興局建設部海南工事事務所前 1.8 km
- 6区 海草振興局建設部海南工事事務所前 ⇒ 海南市民運動場 2.0 km

楽しい学校生活アンケートを実施しました

11月の終わりにアンケートで、仲間はずれ、あだ名、物を隠す、暴力、嫌なことをさせられた、お金や物をもってこさされる、落書き、呼び出し等の項目でされたことやしたこと、学校生活で感じていること等について調査し、それに基づく聞き取り調査を実施しました。学期毎に調査することでいじめの早期発見、対応につとめています。

防犯カメラが設置されました

校門の近くに防犯カメラを設置し、不審者の侵入等に備えています。



1月の行事予定

- 8日（火）始業式 セーフティネットの日
登校指導
- 10日（木）身体測定 低学年
- 11日（金）身体測定 高学年
- 17日（木）入学説明会 わうくらす3,6年
スクールカウンセラー勤務日
- 24日（木）学校保健委員会 19:30～
- 25日（金）給食費等引き落とし日

2月の主な行事

- 1日（金）146回開校記念日 新役員選出会
スクールカウンセラー勤務日
- 2日（土）、3日（日）県科学作品展（白浜町）
- 3日（日）日曜参観、6年学P
- 4日（月）振替休業
- 7日（木）古紙回収（育友会総務部）
- 9日（土）人権作文発表会（保福センター）
- 14日（木）スクールカウンセラー勤務日
- 16日（土）、17日（日）県書き初め競書会中央展
（紀南文化会館）
- 17日（日）市町村ジュニア駅伝競走大会
- 23日（土）、24日（日）郡書初作品展
（紀美野町中央公民館）

